



MANIFIESTO DE ARAGON DIA AT 16.06.2023

De nuevo, la celebración del día de la Atención Temprana une a niños, niñas, familias, profesionales, autoridades y a toda la sociedad aragonesa, para poner en valor la labor que se realiza y que acompaña en su desarrollo a un número importante de menores y sus familias. **En la actualidad se están atendiendo a más de 2.600 niños y niñas, y han pasado más de 13.000 por el Programa de Atención Temprana desde que se inició en 2003.**

Nuestra Comunidad dispone de una red de **25 Centros de Atención Temprana** (CDIAT), acreditados por el Gobierno de Aragón y con un gran equipo de **275 profesionales** con distintos perfiles, de acreditada experiencia y dedicación. Las familias atendidas con sus hijos e hijas valoran positivamente el programa y ponen la nota más alta a este equipo cercano e implicado.

Para la Asociación Aragonesa de Atención Temprana (ASARAT) **es un orgullo poner en valor tanto el Programa de AT como los profesionales que lo llevan a cabo**, especialmente en un día de celebración como hoy.

Sin embargo, **no deben olvidarse algunas debilidades que se detectan desde hace tiempo.**

En Aragón siguen existiendo **listas de espera**, incompatibles con el concepto de Atención Temprana, algo que hasta el Justicia de Aragón refleja en su informe anual de 2023.

Debemos buscar la fórmula para **agilizar la valoración inicial y la entrada en el programa**. Existe evidencia científica de que una pronta atención mejora los resultados, aun en aquellos trastornos del desarrollo más importantes. Y por supuesto no podemos ni debemos olvidar la **importancia de la prevención** en aquellas situaciones de riesgo que se presentan en los primeros años.

Es urgente explorar con los responsables de la administración otras formas de atención, que vayan más allá de la contemplada en la orden actual, que permita adaptarnos a los nuevos tiempos y nuevas familias (atención grupal, grupos de crianza, labores preventivas ...). **Debemos adaptar nuestra labor a estas nuevas necesidades de la sociedad, que no estaban presentes cuando se publicó la Orden de AT en 2003.**

Queremos que **todos los niños y niñas** de Huesca, Zaragoza y Teruel, **puedan beneficiarse con igualdad de oportunidades de nuestro PAT y**

ningún niño o niña por su lugar de residencia vea menoscabado su derecho a una AT de calidad.

Necesitamos cuidar a los profesionales para que sigan ejerciendo su trabajo con calidad, es necesario que se mejoren sus condiciones laborales: garantizando la estabilidad de los equipos y ofreciendo los tiempos necesarios para realizar tareas fundamentales para el desarrollo de la intervención, como la coordinación con otros profesionales y la atención a la familia.

Queremos poner el foco, en la **preocupación de la sociedad acerca de la Salud Mental de nuestros niños y niñas**. Observamos un incremento de problemas de salud mental en infancia y adolescencia, con graves consecuencias para los menores, las familias y la sociedad en general. Es fundamental la prevención y sobre todo una buena detección, para intervenir en las edades más tempranas. **La Atención Temprana sin duda, es salud mental.**

Como siempre, **ASARAT estamos dispuestos a la colaboración con el Instituto Aragonés de Servicios Sociales (IASS)** para aportar nuestra experiencia en la **mejora de la Orden del Gobierno de Aragón que ya ha cumplido 20 años** y aportar la flexibilidad necesaria para ajustarnos a las nuevas morbilidades y a la nueva realidad social que nos encontramos, y agilizar la respuesta que se puede dar desde los CDIATS.

En ASARAT tenemos el compromiso de seguir difundiendo la Atención Temprana, celebrando este día, festejando los logros conseguidos y trabajando siempre para conseguir las mejoras necesarias.

Juntos niños, familias, profesionales y administración por una mejor AT.

#DíaATenciónTemprana
#AhoraMásTemprana
#AtenciónTempranaSaludMental

JUNTA DE ASARAT